



# REVUE DE PRESSE

## QUOTIDIENNE



www.gouv.ci



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Mercredi 09 octobre  
2024

### » PRESSE NATIONALE

Politique ↻

soirinfo

#### COMMÉMORATION DES 30 ANS DU CAPEC : AHOUTOU KOFFI RÉVÈLE LES STRATÉGIES POUR DYNAMISER CETTE INSTITUTION

La Cellule d'analyse de politiques économiques du CIRES (CAPEC) a commémoré ses 30 ans d'existence, le mardi 8 octobre 2024, à Novotel-Plateau, en prélude au 12e sommet des think tank d'Afrique qui s'ouvre, ce mercredi 9 octobre 2024, à Abidjan. Cette célébration, qui avait pour thème « La contribution de la CAPEC à la transformation structurelle de la Côte d'Ivoire et au renforcement de l'intégration sous régionale de 1993 à 2023 », a été placée sous le patronage du Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, représenté par son Directeur de cabinet, Ahoutou Koffi Emmanuel. Celui-ci, dans sa conférence inaugurale, a partagé sa vision pour l'avenir de la CAPEC, révélant les stratégies pour dynamiser cette institution.

L'inter

#### DIPLOMATIE PARLEMENTAIRE, COOPÉRATION BILATÉRALE : BICTOGO ÉCHANGE AVEC LES AMBASSADEURS DES ÉTATS-UNIS ET DES PAYS-BAS

Fin de journée chargée pour Adama Bictogo, président de l'Assemblée nationale. Hier, mardi 8 octobre 2024, à son cabinet au siège de l'institution, à Abidjan-Plateau, il a accordé deux audiences, l'une à l'ambassadrice des États-Unis d'Amérique, Jessica Davis Ba, l'autre à l'ambassadeur des Pays-Bas, Johannes Jochem Kelderhuis. « Nous avons parlé de la force de cette institution, de l'importance de la démocratie, de la participation des citoyens, de la responsabilité des électeurs et le rôle des députés de l'Assemblée nationale comme notre congrès », a informé la diplomate américaine. « Le président de l'Assemblée nationale s'est dit très ouvert à renforcer la coopération bilatérale avec le Parlement néerlandais dans l'avenir », a pour sa part fait valoir Johannes Jochem Kelderhuis.

Economie ↻

Le PATRIOTE

#### CONFÉRENCE DE HAMBOURG / BEUGRÉ MAMBÉ : « DÉSORMAIS, LES FINANCEMENTS DOIVENT S'APPUYER SUR UN MÉCANISME NOUVEAU »

Le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a représenté le Président de la République, Alassane Ouattara, à la Conférence de Hambourg sur le développement durable (HSC). Aux côtés de Chefs d'État et de Gouvernement, réunis autour du Chancelier allemand, Olaf Scholz, le Premier Ministre a activement participé aux échanges et réflexions qui visaient à trouver des solutions concertées en faveur de l'atteinte des Objectifs de développement durable (ODD) à l'horizon 2030. Robert Beugré Mambé, au terme de la cérémonie et du panel d'ouverture, le 7 octobre, a valablement porté la voix de la Côte d'Ivoire, pays dont l'engagement en faveur du développement durable est renforcé sur la place mondiale depuis l'organisation en 2022 de la COP15. « Désormais, les financements doivent s'appuyer sur un mécanisme nouveau », a indiqué le Chef du Gouvernement.

Invitée de la première chaîne de la télévision nationale (RTI1), le 7 octobre 2024, la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a présenté les enjeux de l'organisation de la 21ème reconstitution des ressources de l'Association Internationale de Développement (IDA-21) prévue en décembre 2024 à Abidjan. Selon Nialé Kaba, les enjeux de cet événement sont multiples. Il s'agira, notamment, de mobiliser des ressources financières pour le développement en Afrique, de discuter des politiques économiques qui permettront d'accélérer la croissance et de réduire la pauvreté, de coordonner les efforts régionaux pour faire face aux défis communs tels que le changement climatique, la sécurité alimentaire et les infrastructures, etc. (Source : CICG)

## LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LE PRÉSIDENT DE LA HABG PRÉSENTE LES PROGRÈS SIGNIFICATIFS À L'UNION AFRICAINE

Le président de la Haute Autorité pour la Bonne Gouvernance (HABG), Zoro Bi Ballo Épiphane, a présenté, ce lundi 7 octobre 2024, à Abidjan-Cocody, les progrès significatifs de la Côte d'Ivoire, en matière de lutte contre la corruption, à une délégation du Conseil Consultatif de l'Union africaine contre la Corruption (CCUAC) conduite par sa présidente, Seynabou Ndiaye Diakhaté. Cette rencontre s'inscrit dans le cadre d'une mission d'évaluation physique du CCUAC en Côte d'Ivoire, du 7 au 10 octobre 2024. Ladite mission a pour objet d'évaluer l'état de la mise en œuvre par la Côte d'Ivoire de la Convention de l'Union africaine sur la prévention et la lutte contre la corruption signée en 2012. (Source : CICG)

## RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : LE MIRAH PRÉSENTE LES OPPORTUNITÉS D'INVESTISSEMENTS À DES OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES SUD-AFRICAINS

Les relations diplomatiques, économiques et commerciales entre la Côte d'Ivoire et l'Afrique du Sud sont vieilles de 30 ans. Pour marquer d'une pierre blanche cet événement, l'ambassade de Côte d'Ivoire en Afrique du Sud a initié un événement dénommé : « une semaine ivoiro-sud-africaine » à Abidjan. Saisissant donc cette tribune offerte, le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) a présenté, hier, mardi 8 octobre 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, à Cocody, les opportunités d'investissements dans lesdites filières aux opérateurs économiques du pays de feu Nelson Mandela ayant fait le déplacement d'Abidjan. Assoumany Gouromenan, directeur de cabinet du ministre Sidi Tiémoko Touré qu'il représentait, a expliqué à ces membres du secteur privé sud-africain la nécessité de promouvoir la coopération sud-sud en investissant en Côte d'Ivoire.

Société ↻

## VACCINATION : COMMENT L'ÉTAT GARANTIT LE DROIT À LA SANTÉ À TOUS LES ENFANTS

La santé est un droit fondamental que l'État ivoirien inscrit dans ses priorités. Cela se voit d'ailleurs depuis plus d'une décennie à travers les actions menées par le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU. La Côte d'Ivoire, avec l'appui de ses partenaires, consacre d'importants moyens pour protéger les enfants contre différentes maladies. Le Programme élargi de vaccination (PEV) mis en place pour réduire la morbidité et la mortalité liées à une dizaine de maladies. Selon le rapport d'avril 2024, du Ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant en concert avec l'Unicef, les statistiques concernant les enfants âgés de 12 à 23 mois, en matière de vaccination sont satisfaisantes, ainsi que de ceux âgés de 24 à 35 mois. L'importance que le Gouvernement accorde à la vaccination se ressent à travers les programmes sociaux. Notamment celui la mise en place du 2ème Programme social du Gouvernement (PSGouv 2).

## ATELIER SUR LA BIODIVERSITÉ : LA CÔTE D'IVOIRE ACTUALISE SA STRATÉGIE

Les 7 et 8 octobre 2024, Abidjan a abrité un atelier dédié à l'actualisation de la Stratégie et Plans d'Action Nationaux pour la Biodiversité (SPANB). Organisé par le Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, cet atelier s'inscrit dans le cadre de la mise en œuvre du Cadre mondial pour la Biodiversité de Kunming-Montréal, adopté lors de la 15<sup>ème</sup> Conférence des Parties (COP15) en décembre 2022 à Montréal (Canada). À l'ouverture de l'atelier, le directeur général de l'Environnement, Sidi Brahim Dagnogo, a souligné l'importance cruciale de cette rencontre pour mobiliser l'ensemble des acteurs concernés par la protection de la biodiversité. « Cet atelier est l'occasion d'inciter l'engagement de tous et de permettre à la Côte d'Ivoire de soumettre ses objectifs nationaux avant la COP16 à Cali, en Colombie », a-t-il fait savoir.

## GAGNOA : LES ACTEURS DU TRANSPORT SENSIBILISÉS SUR L'INCIVISME ROUTIER

En début d'année 2023, face à l'accroissement du nombre des accidents de la circulation routière estimé à environ 46 par jour, en fin 2022, et les drames qui en découlaient, le Président Alassane Ouattara avait instruit le ministre des Transports et l'ensemble des Ministères concernés, à l'effet de prendre des décisions en vue de juguler cette situation. Ces mesures prises visaient à accélérer et renforcer la mise en œuvre de la stratégie nationale de la sécurité routière en cours, depuis 2021 dans son volet sensibilisation et répression. C'est dans cette optique que, le jeudi 3 octobre 2024, la préfecture de la région du Goh, en collaboration avec la direction des Transports et l'Office de la sécurité routière (OSER) ont procédé au lancement de la 21<sup>e</sup> semaine de la sécurité routière à Gagnoa en vue de sensibiliser les acteurs du transport sur l'incivisme routier.

## COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE : PLUS DE 51% DE LA POPULATION VIVANT EN CÔTE D'IVOIRE DÉJÀ ENRÔLÉE

L'enrôlement biométrique des populations assujetties à la CMU a été retenu par l'État de Côte d'Ivoire en vue de juguler la fraude dans le bénéfice des prestations. Ce processus a démarré en 2015 avec le déploiement du dispositif d'enrôlement sur l'ensemble du territoire national. Face à cette situation et conformément au principe de l'assujettissement obligatoire instauré par la loi sur la CMU, le Gouvernement a pris le décret n°2022-753 du 28 septembre 2022 sur l'enrôlement à la CMU. La CNAM a initié, sur instructions du ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, en juillet 2023, des opérations d'envergure pour l'enrôlement des groupes de population concernés par ce décret. Toutes ces actions combinées ont permis d'atteindre, au 08 octobre 2024, l'effectif de 15 000 000 de personnes enrôlées, soit plus de 51% de la population résidant en Côte d'Ivoire.

## PROGRAMME NATIONAL DE LA COMMUNICATION (PONACOM 2025 2030) : AMADOU COULIBALY APPELLE À UNE RÉFLEXION POUR UNE COMMUNICATION RÉSILIENTE ET INCLUSIVE

Le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a présidé le lancement officiel du Programme national de la communication (PONACOM 2025-2030), appelant les parties prenantes à renforcer la résilience du secteur pour l'éclosion d'un « Ivoirien nouveau », le lundi 07 octobre 2024, à son Cabinet à Abidjan-Plateau. Ce programme vise à faire de la communication un levier central pour l'industrialisation et le développement socio-économique de la Côte d'Ivoire. « Aujourd'hui, nous entamons un processus collaboratif et inclusif visant à imprimer une nouvelle dynamique dans le secteur de la communication dans notre pays. Chacun de vous ici présent apporte une contribution à l'édifice que nous sommes en train de bâtir », a-t-il indiqué.

Le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, a partagé l'expérience de la Côte d'Ivoire lors d'un panel de haut niveau, le 8 octobre 2024, à Bordeaux, dans le cadre de la 12ème Assemblée générale du Réseau international des organismes de bassin (RIOB) et du 60ème anniversaire de ce réseau, consacré à la Gestion intégrée des ressources en eau (GIRE) à l'échelle des bassins. Intervenant sur le thème « Financer la gestion des ressources en eau à l'échelle des bassins », le gestionnaire des ressources en eau a précisé que la Côte d'Ivoire possède douze principaux bassins versants, dont huit sont partagés. Laurent Tchagba a expliqué comment le défi de financement est pris en compte par le nouveau Code de l'eau, à travers la mise en place d'un fonds.

## PROTECTION SOCIALE : DE NOUVEAUX PROJETS EN VUE

« La politique gouvernementale en faveur des retraités ». C'est le thème que Fatou Fofana Soro, Directrice générale de la Protection sociale au Ministère de l'Emploi et de la Protection sociale, dirigé par Me Adama Kamara, a animé, le mardi 8 octobre 2024, à Abidjan-Plateau, à la tribune « Tout savoir sur... » du CIGC. « Il est indéniable que la politique gouvernementale en faveur des retraités, mise en œuvre depuis 2011, a permis d'améliorer significativement le quotidien de nos aînés, d'offrir une fin de carrière digne et sécurisée, en prévoyant des dispositifs pour préserver le pouvoir d'achat et assurer l'accès aux soins de santé. Avec des réformes profondes, des mesures concrètes telles que la revalorisation des pensions, l'inclusion des travailleurs du secteur informel, la mise en place de la retraite complémentaire et l'octroi d'une prime spéciale, nous avons su bâtir un système de retraite plus solide et plus juste », a-t-elle fait savoir.



VU SUR LE NET

Politique 

## COOPÉRATION SUD-SUD : L'ÉGYPTE ET LA CÔTE D'IVOIRE RENFORCENT LEURS LIENS

La deuxième session de consultations politiques entre l'Égypte et la Côte d'Ivoire s'est tenue, le 3 octobre 2024 au Caire, dans la capitale égyptienne. Présidée par l'ambassadeur Ehab Awad, adjoint au ministre égyptien des Affaires étrangères, cette rencontre a été l'occasion de renforcer les liens bilatéraux et d'élargir les horizons de la coopération entre les deux pays. La délégation ivoirienne, conduite par l'ambassadeur Koffi Evarest Yapi, le Secrétaire Général du Ministère ivoirien des Affaires étrangères, a exploré avec ses homologues égyptiens de nouvelles voies de collaboration, notamment dans les domaines économique et commercial. Les deux parties ont évoqué la création d'un forum d'affaires afin de favoriser les échanges entre les entreprises des deux pays.

Société 

## PROTECTION DU POUVOIR D'ACHAT DES RETRAITÉS : REVALORISATION DES PENSIONS DE 30% EN DIX ANS

Lors de la conférence de presse hebdomadaire "Tout Savoir Sur", organisée par le CIGC, Fatou Fofana Soro, directrice générale de la Protection sociale, a annoncé une hausse significative des pensions des retraités en Côte d'Ivoire. Elle a révélé que les revalorisations régulières des pensions ont permis une augmentation de 30% au cours des dix dernières années. « Afin de préserver et d'améliorer le pouvoir d'achat des retraités, le Gouvernement a institué des revalorisations périodiques des pensions, tant dans le secteur privé que public. En dix ans, les pensions ont ainsi enregistré une augmentation de 30%, » a-t-elle déclaré.

## RENTÉE DES STRUCTURES SOCIO-ÉDUCATIVES SE BASE : LA MINISTRE NASSÉNÉBA TOURÉ AUX CÔTÉS DES TOUT-PETITS

La ministre de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Mme Nassénéba Touré, a officiellement lancé, le lundi 7 octobre 2024, la rentrée des structures socio-éducatives de base autour du thème : « Promouvoir les structures socio-éducatives de base : levier pour l'épanouissement de l'enfant et le bien-être des familles ». La ministre a marqué cette journée par la visite de plusieurs structures, notamment le complexe socio-éducatif de Cocody Nord et le CPPE privé Les Delphineaux, s'assurant de la bonne reprise des activités pour les tout-petits. Avec les nouveaux bâtiments du Centre d'éducation spécialisée, elle a exprimé sa satisfaction de voir le complexe socio-éducatif remplir toutes les commodités pour la prise en charge totale de la petite enfance.

### » AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



## UN ATELIER POUR IDENTIFIER DES ZONES À RISQUE D'INSÉCURITÉ ALIMENTAIRE ET NUTRITIONNELLE OUVERT À YAMOOUSSOUKRO

Les travaux de l'atelier national du cadre harmonisé d'analyse et d'identification des zones à risque et des populations en insécurité alimentaire et nutritionnelle en Côte d'Ivoire ont été ouverts, lundi 7 octobre 2024, à Yamoussoukro, à l'initiative du Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières. Cet atelier qui constitue un cadre de rencontre permettant d'analyser des données préalablement collectées dans les 31 régions du pays, afin de faire le point sur la sécurité alimentaire, a pour objectif d'analyser, de manière consensuelle et inclusive, la situation alimentaire et nutritionnelle au niveau national grâce à l'outil « cadre harmonisé ».



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



